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曝光毒豇豆
于国于民
都无益？

对于武汉市农业局曝光“问题豇豆”的做法，三亚市农业部门表示“特别的不理解”。
我似乎明白了武汉市农业局人士前些天坦言的“决定禁售‘冒了点风险’”的“弦外之
音”。原来这风险来自同行的“潜规则”。

原来，很多问题食品不是不能管，不是不能被发现、被围剿，而是监督机构“够朋友”的
“潜规则”，使得“毒××”能安安稳稳地潜伏在我们的身边毒害百姓。即使流毒四方，有些
主管人员还冠冕堂皇地狡辩，还理直气壮地叫嚣“于国于民都无益”！ ——《扬子晚报》

马上评论

热点热点
话题话题

火车站是我们这座城市
的窗口，这一地区治安环境的
好坏，对郑州乃至河南的名声
都会带来影响。

近些年来，火车站地区
一些不良现象以及刑事犯
罪活动，虽经多次整顿和打

击，但仍不时出现一些不和谐音符：扒窃案件，
拉客叫客、强行乞讨以及摊贩“宰客”现象仍频
频发生。正鉴于此，郑州市公安局火车站分局
采取一项新的措施，在火车站2平方公里区域
划分成15片“责任田”，民警竞争上岗负责“责

任田”里的治安。
这是一种“责任到人”的举措，这种举措可能

会给民警带来压力，但同时也可以更好地调动
他们的积极性。就像本报今天相关新闻中那位
执勤民警所说，“今天心情很特别、很兴奋，也很
紧张”。更重要的是，这种举措如果可以有效地
治理好火车站地区，无疑会使我们这座城市的
窗口更加亮堂。

多年来，我们在许多方面，由于责任不明，一旦
出现“娄子”，甚至出现重大责任事故，往往找不到真
正的责任人，要么大家都有责任，要么大家都不用
负责，这样，往往大事化小，小事化了，没有人为责任

埋单。而此次火车站分局把每位民警的责任区域
尽量细化，这样，既向广大市民及过往旅客通报了
民警各自的责任，同时也方便了外界的监督。

这种举措也许还不能说就是治理一个地区最
好的办法，但可能是最有效的办法。比如文中提到
的刘某，为防止被抓，专门选择中午民警下班之时
实施作案，不料，刚一下手就被民警抓获。这足以
证明了，一警一片责任制的威力。

有了这种责任制，我们的民警可能会更忙碌、
更辛苦，但这种辛苦可以换来过往旅客的安全，换
来市民的安宁，换来社会的和谐，同时也维护了郑
州乃至河南的形象。

话题：10省区人均GDP
达到中等发达国家水平

网友发言
关键是贫富差距拉大了。GDP 的总

量、增速，都没说明这个问题的本质。
河北承德网友

我是山东的，原来一直以为发达国家
很有钱，现在明白了他们到底多有钱。

山东网友
我在山东待过，觉得山东的经济还是

可以的。上海虽然GDP总量最高，可是生
活压力大啊。 兰州网友

一个百万富翁，旁边住着9个穷光蛋，
一平均，人人都有10万啊！ 辽宁沈阳网友

话题：教育改革路线图
再次征民意，触及教改敏感
地带

网友发言
大城市如北京的外地有房务工人员，

子女入学如何解决？ 网友strong
低质量、低水平、低效率，积重难返，

“钱学森之问”咋会得到答案？
网友wl62119

中学有权、钱择校的问题，国家 211、
985重点院校存在名额划分不公平的问题，
这才是教育不公平的源头。 网友山东人

教育部应制定高校考核条件，两年或
几年对所有高校进行全面考核，合格者发
给证书，不合格者自行调整。 网友老头

教育的基本理念一定要更新，不仅
仅是培养实用人才，更重要的是公民
教育。否则，进入现代国家之列只会
是空话。 网友阿松

话题：政协委员建议老
婆做家务老公须发工资

网友发言
钱都在老婆手上，我还想让她给我加

薪呢。 广州网友
夫妻双方干什么都要钱吗？这不是在

自己贬低自己吗？ 开封网友
委员应该把心思放在影响民生的大事

上去，至于夫妻之间谁做家务，夫妻两人默
契就行了。呼吁这个看来是有点小题大做
了，很娱乐。 湖南衡阳网友

话题：重庆打造全球内
河最大最豪华游轮

网友发言
江都快干了，不好好想想怎么保护环

境 ，还 造 船 ？ 就 怕 有 船 没 地 方 驶 。
北京海淀网友

建好后请驶经虎跳峡，能过去我服了
你! 四川成都网友

我觉得长江上的游轮太少了，确实该
多造几艘。以前坐那个“扬子江号”游轮，
还得托关系才能弄到票。 上海黄浦网友

找一棵大树，把两头削尖，造一个全球
最大的牙签，有意思吗？ 兰州网友 煤老板们的豪捐和采煤业一

般粗放
陕西省府谷县举行煤炭企业、优秀企业

家公益事业捐资大会，57名企业家及所属 77
家煤矿共捐资约 12.8亿元，资助全县教育卫
生事业。 （3月1日《京华时报》）

这场豪捐注定会激起无数的猜测。煤老板有
钱而且是非常的有钱，县政府气冲云霄，这是捐款
所散发出的强烈气息。

钱捐出来了，这无疑是件好事。可是一想到
“全国一流、西部一流、省内一流”这三流，就着实让
人担忧。根据以往经验，震天响的口号背后往往
隐藏着形式主义的狂躁。府谷县的这次捐款数
额绝对是大手笔，但其资金管理方式却像采煤业
一样相当地粗放。据悉，捐赠资金将全部捐到府
谷县财政，由县政府集中管理，全部用于教育卫
生事业。相比国外建立基金会严密监管的方式，
煤老板们的善举会不会引得硕鼠毕至，这点尤其令
人担忧。 雷志华

我们关心的远非具体的房价
上涨数据

国家统计局最新发布的《2009年国民经济
和社会发展统计公报》显示，去年我国70个大
中城市房屋销售价格同比上涨 1.5%，这一数
据遭到了民众的质疑。（3月1日中国经济网）

房价上半年低，下半年才涨，平均下来房价就
被拉低了。“房价被平均”，对此，有专家呼吁，是时候
建立一个权威的房地产价格指数了。

但是，在总理一遍遍承诺要管好房价的语境
下，在人们仅存的幸福感几乎要被蜗居之痛蚕食而
尽的时候，最紧要的自然不是建立权威价格指数。
必须承认，住房问题在当下不仅是一个纯粹的市场
问题、经济问题，而是不由自主地被资本以外的各
种权力和利益所捆绑，使一项本应简单的市场交
易蒙上了太过沉重的利益博弈阴影。房价回归理
性，人人“住有所居”是一个多么沉重的现实转身，恐
怕绝不是一个像“权威价格指数”这样的简单计量
单位所能描摹的。 邱果果

“抠门”企业自找用工荒
全球知名的家具制造商、东南亚最大的家

具制造商之一——东莞大岭山台升家具制造
有限公司 3条生产线上的数千名员工停工要
求涨薪。 （3月1日《广州日报》）

通常情况下，企业应该是“我的工资我做主”，
对于工人来说，则是工资越高想进去的人越多；对
于用人单位来说，则是工资越高吸引力越大。与其
说是企业“加薪等政府”，不如说是在“为恶意低薪找
借口”。

较之于发达国家，我国第二产业工人工资,只相
当于英国的1／27，只相当于美国的1／21，只相当
于日本的1／22。笔者早就认为，并非所有的企业
都存在用工荒，大凡高叫“用工荒”的，多是一些“老
抠”。“不加班的时候连770元都拿不到”，这样的工
资水平只能给人以“蛮横”的感觉。

市场经济环境下，企业有生也有死。“老抠企
业”喊用工荒，那是“恶有恶报”，最应该让其“自生自
灭”才是。 张轶水

2 月 28 日，一本
被认为是广西来宾市
烟草局局长韩某的香
艳日记在网上引起极
大轰动。除了记录与
多名女下属淫乱细节
外，日记还记下了受
贿的账单以及参与会
议的简短记录。

(本报今日A18版)

局长日记 很黄很腐败

“今年真是交了桃花运，女人多了就是要注意
身体。”“晚上和黄××及土地局的肖局等一起吃
饭，定了我们出报名费500万，以确保地皮到我们
手，又喝了不少。”

日记所载内容几乎囊括了烟草局领导工作、学
习、生活的方方面面，立体地记录了权钱交易、钱色
交易、吃喝玩乐的官场生态常景，既符合身份特点，
符合垄断的行业特点，同时也符合一些贪官污吏放
荡不羁，胆大妄为，不以为耻，却依然如鱼得水的忘
情心理特点。一忘乎所以，有些人就喜欢在日记中
留下些印记。此前就有贪官被爆出“性爱日记”，也
是“很黄很腐败”，不仅有细节描述，以至于还保留
了异性的不同毛发。当然，这些都十分私密，也只

能在夜更深，做爱戏谑之后与情人两两欣赏。或留
存于情人之处，以便随时回味。

这也给日记流失提供了空当。发帖者自称是其
情人的丈夫“含仙子”，并透露了自己发帖的动机：

“如雷轰顶！偶然发现妻子在两年前和她单位的局
长有不正当关系，不是一次两次，而是无数次！”

韩局长的香艳日记不啻为一部新的官场现形
记，也从一个私密的角度，让公众见证了一个中级
官员的贪婪无耻、人性沦丧。更可悲的是，这样的
干部却在官场春风得意，“我在员工中的威信高，今
年更是全面完成任务，收入又高达20万元，明年更
好做”，而且“又得了先进”。我真的不知道，这种绝
妙的讽刺，讽刺了谁？ 刘效仁

局长日记的价值核心
在于当官太舒服

有网友看完日记后评价说，日记主人的中
心工作就是喝酒，其次是玩女人。这样的说法
并不为过。日记里记录的生活工作，最主要的
方面就是喝酒，就是应酬，今天和交警大队的
政委喝，明天和国土局的局长喝，生活滋润得
很，喝多了倒头便睡，无论是不是工作时间。
至于具体工作呢？“企业规范，中层干部努力而
理解我的工作意图”……

日记中的香艳之事虽然足够地吸引我们
的眼球，但更为值得关注与担忧的却是机关
事业单位人员过于轻松的工作，像空气一样
的执政压力与监督环境。这工作里面看不
到来自公众的问责压力，看不到对问题责任
的承担，更多的只是享受，这能不引起公众
的疑虑和愤怒吗？近日，有地方政府部门放
假超时，就有论者一针见血地指出，不是有
的公务员超时放假，而是旱涝保收、整天都
在放假。工作的轻松可见一斑，但另一方面却
是政府机关行政效率的低下，人员的繁冗，公
众生活的忙碌与压力……

所以说，无论这日记是真是假，机关事业
单位过于舒服的工作、乏力的权力监管都应该
引起我们足够的警惕。

丁洪先

很放肆很真实的新官场现形记

朱慧卿 图


